

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION: Rambla de San Juan, 53 principal. ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, 71, imprenta. Tarragona: domingo 4 de Abril de 1897. PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre. En el resto de España 6 ptas. trimestre. En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado. Remitidos y anuncios á precios convencionales. NÚM. 606

## Voluntarios para CUBA y FILIPINAS

Se alistán desde los del actual reemplazo hasta los 40 años de edad, según Real orden de 13 de Enero último, con opción á buen premio y DOS PESETAS de socorro hasta el día de embarque. Para contratarse á PEDRO MAGRIÑA, Hospital. 3, entresuelo ó á su dependiente PEDRO MARTÍ (a) RONDÁN, plaza de la Fuente, 27-1.<sup>o</sup>

TARRAGONA

## DE HIGOS A BREVAS

Acordada la rescisión del concierto establecido entre la Hacienda y el Municipio para la recaudación del impuesto de consumos, todo es paz en la casa del pueblo y los concejales honrados que habían huído del Capitolio para retirarse al Aventino de sus puras intenciones, han vuelto allí y gozan de la santa calma, que se disfruta en plácido coloquio con sus colegas, que allí quedaron.

Juntos todos descansan de las fatigas experimentadas en la pasada batalla y reponen sus fuerzas unos y otros, entonando cánticos al gran hacendista Navarro Reverter, á cuyo talento es debida la disposición de aumentar en 43.720 pesetas el cupo de consumos de esta ciudad, golpe digno de un Gladstone, de un Disraeli ó de otro gobernante esclarecido, merced al cual han cesado las discordias entre concejales y se ha salvado la dignidad del Consistorio.

Gracias á esta feliz armonía, la renta de consumos marcha como una seda y en pos de ella corre el déficit en el presupuesto municipal, sin una mano piadosa que le detenga, ni voluntad firme que la haga entrar en vereda.

Todo es júbilo en la casa del pueblo y nadie teme ya el porvenir ante la perspectiva de un arrendatario, que enchido de abnegación entregará mensualmente 21.833 pesetas con 33 céntimos y un tercio de céntimo al Municipio, sin vejar para nada los intereses del consumidor ni los de la producción local, porque el arrendatario reproducirá el milagro de las bodegas de Canaán ó el de la burra de Balahan.

El alcalde que Dios y Cos nos han dado, se muestra también muy satisfecho por el resultado de la recaudación, que marcha, y marcha á satisfacción de los concejales, cuya boca no se abre para protestar ni para explicar al pueblo las deficiencias observadas en la administración y cobranza del impuesto de consumos.

La comisión de Consumos debe participar también de la satisfacción general, á juzgar por las apariencias, pues su existencia en nada se revela, tal vez por no ser necesaria ninguna disposición suya para que marche la recaudación por los derroteros que marcha.

Y el pueblo, ese pueblo pagano y silencioso, representado por los partidarios del arriendo, se regodea de gusto, con la esperanza de que no tardará en venir un arrendatario del impuesto, que convertirá Tarragona en una nueva Jauja, y plantará en las calles todas de la ciudad corpulentas higueiras para que haya sabrosas brevas para todos.

Únicamente nosotros desentonamos del concierto general, y convertidos, gracias á nuestro espíritu de discordia, en Jeremías contemporáneo, nos empeñamos en augurar tremendas desgracias para la localidad. De ahí que ya nadie nos atiende, y que nuestra voz tenga un eco parecido á la de un histérico, digno de compasión. Fortuna es para todos que se nos deje libres, merced á los filantrópicos sentimientos generales de la población, representada por los concejales que han reaparecido en el Municipio, después de su breve eclipse total.

Ante tanta bienandanza como se nos entra

por las puertas, el Consistorio, obrando con su acostumbrado buen sentido, no se preocupa ya por la idea de emprender gestiones para obtener la instalación de una fábrica de tabacos, por la evidencia de que con el aumento de población que ha de producirnos el arriendo de los consumos, después del magistral golpe de Navarro Reverter, no habría en la ciudad habitaciones para las cigarrerías.

Para evitar los inconvenientes susceptibles de producirse por esta plétora de vida y de riquezas, tan previsora y calculada por nuestro Municipio, éste, velando constantemente por la salud de sus representados, ha encargado ya á su arquitecto el modelo de unos rótulos que se colocarán en las afueras de la ciudad para indicar como se hace en los teatros que quedan despachadas todas las localidades del interior, á fin de evitar la aglomeración, que de otra suerte nos acarrearía la enorme suma de felicidad que han de reportarnos las sabias disposiciones municipales.

Las 21.833 pesetas con 33 céntimos y un tercio de céntimo que mensualmente ingresarán en el Tesoro municipal por consumos se invertirán en el saneamiento de la población, á cuyo efecto se construirán cloacas excelentes para que puedan circular por ellas los gases deletéreos despedidos por los focos de infección subsistentes en la población por mor de los laudables egoísmos y miserias, en que inspira sus actos el Ayuntamiento.

Debido á todas estas felices esperanzas mientras se rebelan en Antequera y se agitan en Barcelona y trabajan asiduamente en Valencia y se obtienen en todas partes promesas de que se arreglarán los despropósitos ministeriales referentes al recargo de consumos, aquí creemos que sabrá hacerse justicia á las excelentes disposiciones del gran hacendista del siglo XIX, á cuyo efecto se propondrá que el proyectado monumento á los héroes de la independencia sea desechado y se levante en su lugar otro dedicado á los autores de nuestra felicidad.

Por si la idea cuajara, debemos consignar que podría rematarse con la figura del ministro de Hacienda poniendo en paz á los concejales por medio del recargo del cupo vigente, y en su base podría colocarse un gran bajo relieve que encerrara la alegoría de un arrendatario haciendo la felicidad del pueblo. Este monumento, así desarrollado, tendría la ventaja de que si por desgracia se frustraran los cálculos expuestos y no fuera verdad tanta belleza, podría servir á las generaciones venideras de monumento conmemorativo de la existencia de Tarragona.

## Correo extranjero

### Francia

Las tareas legislativas van á sufrir las consecuencias del incidente sobre el Panamá y serán suspendidas más pronto de lo que se pensaba por las vacaciones de Pascua.

Hace días se señalaba aún el día 10 de Abril, y hasta el Gobierno había manifestado deseos de llegar al 14; y es que en aquel momento, además del proyecto de mandos militares, el Gobierno intentaba, como así lo había manifestado Mr. Cochery, que se discutiera el proyecto de renovación del Banco de Francia, cuyo exámen hubiera exigido unas doce sesiones por lo menos.

Pero actualmente, á causa de los últimos incidentes, y en razón de algunas revelaciones punibles sobre un hombre público, hoy fallecido, y cuyo nombre estuvo relacionado con la cuestión de la renovación del privilegio del Banco, se ha creído prudente, aunque es de mucha urgencia, aplazar el proyecto por algunas semanas.

En estas condiciones, se opina en el Palacio de Borbón, de acuerdo con el Gobierno,

que es conveniente se adelante la época fijada para las vacaciones de Pascua.

### Inglaterra

El Daily Chronicle opina que la situación de Oriente es de día en día más grave. El diario gladstoniano dice que todas las potencias, y en especial Inglaterra, han hecho la guerra inevitable.

El Daily Graphic confirma y deplora que la proposición sobre la retirada de las tropas turcas hayo sido abandonada, y manifiesta que á Alemania se debe esta resolución.

El Morning Post dice que Turquía ha intentado negociar directamente con Grecia, y que Rusia al tener noticia de estas negociaciones, ha obligado al Gobierno de la Puerta á suspenderlas.

### Grecia

Telegrafian de Atenas que en los círculos oficiales se anuncia como probable que el Gobierno griego, hallándose completamente falto de recursos, se decidirá por la emisión de un empréstito en el Interior de 40 millones, cuya emisión se verificará el mismo día del comienzo de las operaciones contra los turcos.

Sabido es que la movilización helénica cuesta unos 500.000 dragmas por día, y en cambio la suscripción nacional, sobre la cual confiaba más el Gobierno, no ha producido por ahora más que 300.000 dragmas.

## Correo de Madrid

2 Abril.

Dice La Epoca que el presidente del Consejo ha recibido una carta de Nueva York, firmada por Manuel Sanguily, á quien el señor Cánovas no conoce ni siquiera de nombre.

En esta carta habla el firmante de la conveniencia de tratar con benignidad á los prisioneros hechos á los rebeldes.

La Epoca repite que el señor Cánovas no tiene ni ha tenido relación alguna con Manuel Sanguily.

Se habla de otra venta de billetes hipotecarios de la isla de Cuba de la emisión de 1890 al Banco Hispano Colonial.

Ha llegado á Madrid el señor Sotolongo y se relaciona su viaje con esta operación.

Han sido muy bien recibidos en todos los círculos, los decretos firmados hoy por la Reina, concediendo al general Polavieja la gran cruz laureada de San Fernando y ascendiendo al general Lachambre á teniente general.

También se ha firmado el nombramiento del coronel Cirujeda para el cargo de ayudante del cuarto militar de la Reina.

Acaba de recibirse un telegrama de Manila, en el que se da cuenta de las bajas sufridas por el enemigo en los últimos combates de Noveleta y Cavite.

Dice que los rebeldes muertos en las últimas operaciones llevadas á cabo por el general Lachambre, son más de mil.

Sólo en un campo se recogieron 576 cadáveres.

El camino seguido por el general Lachambre es el único que hacía el éxito posible con pocas bajas por nuestra parte.

Los otros caminos estaban defendidos, no sólo por los pantanos y mangles, sino por las formidables defensas de los rebeldes.

El Herald sostiene que el general Polavieja tiene derecho á los aplausos y á la gratitud de España por sus brillantes victorias.

El ministro de Marina ha enviado al comandante en jefe de la escuadra en Filipinas, el siguiente telegrama:

«Felicito á V. E. muy calurosamente y á todas las fuerzas á sus órdenes, en nombre del Gobierno y de la Marina, por las brillantes operaciones realizadas en las costas de Cavite y que han colocado á la Marina á gran altura, lo que me complace en

reconocer para satisfacción de las dotaciones.

—La policía ha verificado un registro en el domicilio del director del periódico carlista El Tesón, habiéndose encontrado una proclama carlista.

—El Supremo de Guerra y Marina ha dictado fallo en el proceso instruido con motivo de los abusos cometidos en la caja de recluta para Ultramar, siendo absueltos libremente todos los procesados.

—En las operaciones que han determinado la ocupación de Cavite Viejo ha muerto el teniente don Abelard Martín, ahijado de la Reina y á quien la augusta dama había costeado la carrera militar.

—Se ha ordenado armar con fusiles Mauser á las dotaciones de los acorazados «Palayo», «Carlos V», «Numancia», «Victoria» y dos más.

## Política jocosa

### ANARQUISTA

Pescador que no tiene donde caerse muerto y que recuerda con frecuencia el refrán de: «á rio revuelto ganancia de pescadores.»

En las épocas en que el mar político está en calma no se le ve por ninguna parte; apenas columbra señales de tempestad sale de su guarida y tiende las redes por si acaso.

Si se revuelve el rio y coge algún pez de consideración, el anarquista es el primero en apaciguar la tempestad con el santo y laudable objeto de que otros compañeros menos afortunados no le arrebaten la pesca que tiene asegurada.

De igual instinto que los tiburones, anuncian ellos también las borrascas políticas presentándose de improviso en algunas playas á propósito para ejercer el oficio con utilidad; su sola presencia siembra el espanto y la confusión entre los tranquilos navegantes.

El anarquista español es oriundo de Francia, y modificado por nuestro clima es mas templado en sus arranques; sin embargo el 17 de Julio del año 36 se asemejó bastante á sus progenitores los franceses.

J. R. A.

### Extracto del Boletín Oficial

Real orden confirmando una providencia del señor gobernador civil de Bilbao que aprobó la conducta seguida en el servicio de reconocimiento de mercancías por el director de Sanidad de aquel puerto respecto del reconocimiento á que se somete las carnes de cerdo y grasas procedentes del extranjero.

—Otra del Ministerio de Fomento introduciendo varias reformas en la «Estadística de viviendas.»

—La Tesorería de Hacienda anuncia el nombramiento para el cargo de agente de la recaudación de contribuciones con destino á la zona de Falset, de don Florencio Moreno de Mendez.

—Edicto de subasta de fincas embargadas en el distrito de Vilaseca por débitos de contribución.

—Las Alcaldías de Castellvell, Horta, Cénia, Cabacés y Pont de Armentera anuncia la subasta para el arriendo de las especies de consumos.

—Las de Catllar y Garcia participan haber declarados prófugos respectivamente á los mozos Ramón Rabasó Figuerola y Jaime Boig Vernet.

—Las de Alfara y Pont de Armentera tienen de manifiesto el reparto de la matrícula industrial.

—La de Caseras el apéndice al amillaramiento.

—Han solicitado autorización para establecer arbitrios extraordinarios las Juntas

municipales de Dosaiguas, Vinebre y Villella alta.

—El Juzgado de primera instancia de Vendrell declara seguir la ejecución adelante en los bienes embargados a doña Josefa Vives Romeu para hacer efectivo un débito.

## Noticias locales

### PIDIENDO INDULTO

En nuestro colega barcelonés *El Diluvio* hallamos ayer el siguiente telegrama:

«Madrid 2.

El diputado por Tarragona señor Cañellas está gestionando del señor Cánovas el indulto á dos reos que deben ser ejecutados en Gandesa.»

No podía esperarse menos de los humanitarios y nobles sentimientos de nuestro querido jefe provincial, atento siempre á cuanto ocurre en nuestra provincia con objeto de trabajar en pró de ella, sin necesidad de ninguna clase de excitaciones, como lo ha demostrado siempre y en cuantas ocasiones se han presentado.

El público sigue comentando la cuestión de consumos y los defensores del arriendo del impuesto arrecian en su campaña contra la administración actual.

Urge por lo tanto que la Comisión de consumos del Ayuntamiento se preocupe de la manera de evitar que se complete la ruina del crédito municipal.

Es preciso atajar á los grandes introductores y seleccionar el personal encargado de la vigilancia y recaudación del impuesto.

Es necesario que la Comisión citada adopte acuerdos en consonancia con las circunstancias presentes si no se quiere que la mormuración se cebe en el buen concepto que merecen los concejales miembros de la repetida Comisión.

A primera hora de ayer se recibió en este Gobierno militar un despacho del capitán general del Principado en que se trasladaba otro del Ministerio de la Guerra anunciando la toma de Cavite por nuestros soldados.

Esta noche habrá un gran concierto en el concurrido café de París por los profesores señores Sabatés y Ricomá.

A las siete de la mañana de ayer empezaron los trabajos para la botadura del vapor gánguil de la draga «Francolí».

La operación se llevó á cabo con toda felicidad, no habiendo ocurrido más que un pequeño incidente que, por fortuna, no revistió la importancia que podía haber tenido.

Cuando se hallaba á punto de quedar á flote el «Francolí» se rompió una de las cadenas que le sujetaban.

A pesar de ello el buque mantuvo su punto de gravedad y entró en las aguas sin contratiempo alguno.

Se halla en Tortosa, con objeto de inspeccionar el estado actual de las obras de los cuarteles de aquella ciudad el ilustrado comandante de ingenieros don Ramón Martí Padrós.

En las próximas oposiciones á escuelas públicas, parece caso resuelto que rijan los programas últimamente publicados.

Varias veces hemos llamado la atención acerca del poco cuidado con que se practica el disparo de barrenos, con inminente peligro para los transeúntes. Ayer tarde, al disparar un barreno en el desmonte de la rambla de San Juan, una gruesa piedra fué á parar á la esquina de la calle de la Unión, rozando á un pacífico transeúnte.

Numerosa concurrencia asistió ayer noche al Teatro Principal, en cuya función presentaron 30 cuadros con el «Panfotoscopia» que producen muy buen efecto. En la ejecución de la hermosa comedia de Vital Aza «El sueño dorado», se distinguieron las señoras Torres de Bailés, Giral y Bosch y los señores Núñez, Serrano y Alcalá.

El estreno del precioso cuadro dramático de don José Velázquez y Sánchez titulado «Deuda de sangre» mereció calurosos aplausos, siendo llamado al escenario los señores Núñez y Cañellas que sobresalieron en su desempeño, siendo discretamente secundados por las señoras Torres de Baylés y Giral y por los señores Serrano, Baylés y Alcalá.

Uno de los días de la próxima semana llegarán á esta capital los seis *bichos* que han de lidiarse en nuestro circo torino el día de Pascua. Proceden de la acreditada ganadería andaluza de don Pablo Benjumes, usando divisa negra.

Continuación de la lista de donativos destinados á la tómbola organizada por el Fomento de Tarragona á beneficio de los soldados que regresen enfermos ó heridos de las posesiones de Cuba y Filipinas:

Don Manuel Salavera: Un jarrón con dorados, porcelana sajona; tres frascos pompador para tocador, cristal rosa con esmaltes, dos figuras porcelana biscuit Sevres, dos jarritas cristal de color, un porta retratos doble de metal, un juguete armario con espejo madera blanca, cinco juguetes con figuritas de metal dorado, sobre ruedas.

El excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo: Un magnífico reloj de pared, de nogal tallado.

Doña María Maza de Ramón: Un caballete espejo, una paleta de terciopelo con flores, un angel sosteniendo una pila para agua bendita sobre fondo de terciopelo, un juego compuesto de fuente y seis tazas loza blanca con ribetes dorados.

Doña María del Pilar de Suéves de Oliva: Una petaca de piel fina para cigarrillos, un joyerito cristal azul con esmaltes dorados, un cazo metal blanco conteniendo efectos de escritorio, un hermoso estuche forma guitarra pintado conteniendo dulces.

Don José Casas Checomeli: Tres tomos de la obra titulada «La vuelta por España» escrita por una sociedad de literatos, encuadernación de lujo.

Doña Asunción Chapa de Gomez: una cafetera metal blanco con su hornillo, dos esterillas para retratos.

Don J. M.: Un cuadro ovalado pintado al óleo, con marco de nogal.

Don Francisco Marrasé: Un jarrón y dos platos de barro labrado, con figuras y adornos.

Don R. C: Un ejemplar del libro titulado «Obras completas de don Mariano José de Larra (Figaro)», escrito por don Luis Pellicer, encuadernación de lujo.

Doña Leonor López Salvador: Dos vasos cristal azul con esmaltes.

Don Juan Bosquets (Barcelona): Un plato porcelana de Sévres decorado, una palmatoria aluminio.

(Se continuará.)

Como ayer digimos, esto tarde amenizará el paseo de la rambla de San Juan la banda militar del regimiento de Albuera.

Ha entrado á ser proveedor de Palacio con su Champagne Codornia, don Manuel Raventós, viticultor de San Sadurn de Noya. Vemos con gusto la reacción que se nota á favor de los vinos españoles y que S. M. la Reina dé en ello ejemplo.

Para hacer entrega del armamento y municiones R. mington pertenecientes al regimiento infantería de Luchana, ha llegado á Barcelona el capitán ayudante de dicho cuerpo don Juan Woodmasón.

Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto sean libradas 75 000 pesetas con destino á las obras del puerto de esta capital.

A pesar de las gestiones practicadas, es casi seguro que á consecuencia de la crisis porque atraviesan, no concurrirán á la procesión del Viernes Santo los pescadores de esta capital.

Según leemos en los periódicos que hoy recibimos de diferentes provincias el fuerte viento reinante en esta capital ha sido general en casi toda España, ocasionando algunos siniestros marítimos en las costas del Cantábrico.

En la iglesia del Sagrado Corazón tendrá lugar hoy la comunión pascual de los alumnos de las escuelas del Patronato del obrero.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche, de nueve á doce, en el concurrido café del Centro:

- 1.º Sinfonía «Guillermo Tell».—Rossini.
- 2.º Fantasia «Carmen».—Bizet.
- 3.º «Cavallería Rusticana».—Mascagni.
- 4.º «El Chaleco Blanco».—Chueca.
- 5.º Valses «Mirtos de oro».—Farbac.

Ayer empezó en la iglesia de San Miguel del Plá el solemne septenario que anualmente dedica á Nuestra Señora de los Dolores la Congregación del mismo título, estando encargado de los sermones en reverendo P. Jesuita y de la parte musical la capilla que dirige don Antonio Roig.

Según telegrama que se recibió anoche, á las once, en esta capital, á las cuatro de la tarde salieron ayer de Sevilla los seis novillos que ha de lidiar la cuadrilla de señoritas toreras en nuestra plaza de toros el día de Pascua.

LA VIDA.—Repetidas veces hemos tenido el gusto de dar á conocer la sociedad de seguros cuyo título encabeza estas líneas, nueva en su forma, en su constitución y en los plazos que fija para sus liquidaciones. Verdadero seguro *vida*, puede decirse viene á resolver el problema de vivir, pues un niño, que desde sus primeros años, venga entregando la cuota mas pequeña *tres céntimos al día* y el producto quinquenal le sus liquidaciones lo vaya acumulando, al llegar á los veinte años puede retirar un capital que le permita costear una carrera, ó establecer una industria ó poner un taller y todo ello sin sacrificio para la familia, sin apercibirse de ello y sin gravámen alguno. Las clases más modestas, hasta el mendigo, puede hacer ese ahorro de *tres céntimos* y esa cuota ínfima ser verdadero filón de inesperada riqueza.

Nuestro amigo don Vicente Zazorca, delegado de la sociedad en esta provincia, calle de San Agustín, 5, principal, nos ha facilitado curiosísimos detalles que dan á conocer las verdaderas garantías que ofrece este seguro y sus positivas ventajas.

En la Rambla de San Juan se ha encontrado una llavecita que ha quedado depositada en la sección de Vigilancia Municipal á disposición de la persona que acredite haberla perdido.

Entre las diferentes composiciones que ejecutará la capilla del señor Gols, mañana por la tarde en la iglesia de Nazareth, figuran varios fragmentos de las *Siete Palabras* de Cosme Benito y el *Miserere* de don Ramón Bonet.

Se han repartido ya al público los prospectos anunciadores de la corrida de toros que se celebrará en nuestra plaza el 18 del actual.

Oportunamente publicaremos precios y demás detalles.

Se nos ha asegurado que los notarios de esta capital, imitando á sus compañeros de profesión de Barcelona, han acordado cerrar sus despachos los domingos y demás fiestas de precepto y el jueves y viernes de la Semana Santa.

Ayer recibimos un atento B. L. M. del nuevo delegado de Hacienda de la provincia don Francisco Parra, manifestándonos habernos posesionado de su cargo.

Agradecemos la deferencia que con nosotros ha tenido el señor Parra.

A las seis de ayer mañana tomaron entrada en nuestro puerto los vapores «Caba Nao» y «Campeador», que á consecuencia del fuerte temporal que imperaba, viéronse obligados á anclar á una milla del muelle el día anterior.

Para hoy están anunciadas, con grandes rebajas de precios, dos extraordinarias funciones en el coliseo de la rambla de San Carlos.

Llamamos la atención de nuestros lectores sobre el anuncio que en el lugar correspondiente de este número publicamos respecto á las grandes rebajas que el acreditado comercio de los señores Jové Hermanos hace en los artículos que expende.

A las cinco de ayer tarde se propinaron mutuamente en la rambla de San Juan una regular *soba* dos criados de servicio.

Por fin ayer calmó el fuerte viento que ha venido reinando en esta capital durante los últimos días.

Sin embargo Eolo no calmó del todo sus furias, pues durante todo el día sopló un ligero vientecillo.

Ayer continuó, ante la Comisión mixta de reclutamiento, la revisión de excepciones de quintas.

Hasta ahora han sido muy escasos los expedientes aprobados, pues de unos 170 que se presentaron en los dos primeros días, solo merecieron la conformidad cinco ó seis.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

## Noticias provinciales

Se ha empezado á publicar en Tortosa una Revista destinada á la defensa de los derechos de la numerosa clase de Secretarios de Municipios y Juzgados que no dudamos será de suma utilidad para los mismos.

Parece ser que el *Correo de Tortosa* ha suspendido su publicación.

La Compañía de los ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia (Directos), al objeto de facilitar el viaje á Zaragoza, durante los días de la próxima Semana Santa, ha resuelto verificar un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta, de segunda y tercera clase, á precios reducidos.

El importe del billete de ida y vuelta de Reus á Zaragoza es el de 13 pesetas, en segunda clase, y de 9 pesetas 25 céntimos en clase tercera.

Los billetes se expenderán en los días 14 al 18 del actual y el regreso se efectuará en cualquiera de los días 17 al 20, ambos inclusive.

Los viajeros que tomen billete de ida y vuelta en la estación de Reus podrán efectuar el viaje tanto de ida como de vuelta en cualquiera de los trenes que contengan coches de segunda y tercera, excepto en los expresos.

Anteayer por la tarde, riendo dos muchachos en el barrio de Remolinos de Tortosa uno de ellos tiró una piedra, con tan mala suerte, en la cabeza del otro, que le dejó en grave estado.

Anteayer dió su anunciada conferencia el barón de Carleodopol en la sala Restaurant del Café de París de Reus con motivo de no haberse podido efectuar, por causas imprevistas, en la fonda de Londres.

El barón fué aplaudidísimo en cuantos experimentos dió á conocer, ejecutados con suma pulcritud, explicando los secretos de algunos de ellos.

La velada terminó á ahora bastante avanzada, dejando muy satisfecha á la concurrencia toda.

En las inmediaciones de la estación del Norte de Reus volcó ayer mañana una tartana sin que, por fortuna, hubiese que lamentar desgracia alguna personal.

El viento derribó anteayer tarde en el camino de Riudoms á una niña de unos 8 años, ocasionándole algunas erosiones en el rostro y contusiones no graves en brazos y piernas.

## De todas partes

Mañana fondeará en el puerto de Barcelona la escuadra británica del Canal de la Mancha, á las órdenes del vicealmirante lord Walter T. Kerr.

Consta de los acorazados «Eagestic», buque insignia, y «Magnificent» de 14.900 toneladas—que son los dos buques más poderosos que tiene el reino Unido—«Repulse», «Empress of India», «Resolution» y «Royal Sovereign», de 14.500; cruceros de primera clase «Blaque» y «Blenheim» de 9.000 toneladas, «Bellona» crucero de tercera clase de 1.830 toneladas y dos avisos caza-torpederos.

Una sensible desgracia ocurrió anteayer en San Gervasio de Cassolas. La máquina núm. 1 del tranvía de vapor que salió de Barcelona á las once y cuarenta minutos de la mañana, al llegar á la plaza de Molina, arrolló á un infeliz muchacho, de unos ocho años de edad, quedando éste completamente desgrazado. Parece que el maquinista no se apercibió del hecho hasta que pasó el convoy el puente de la estación del ferrocarril de Sarriá. Según versiones, una fuerte racha de viento impidió que el maquinista viera á la desventurada criatura, pues de lo contrario dada la poca velocidad que en aquel sitio lleva el tranvía, se hubiera podido evitar esta desgracia.

El muchacho vivía con sus padres en una tienda de venta de granos, frente al lugar del suceso, á cuya casa se trasladaron hace tres días, inaugurado anteayer el comercio.

Nada menos que *tres mil millones de sardinas* llevaron un día de est a las traineras de Fuenterrabía, según dice un periódico de San Sebastián. Esa cifra equivale á 250 millones de docenas que, suponiendo se vendieran á diez céntimos, importan 25 millones de pesetas.

Lo que no dice el periódico es el sistema que emplearon los pescadores para contar tantas sardinas sin dar lugar á que se conturpiaran.

La bicicleta ha hecho su aparición en Abisinia, Italia es la que ha hecho conocer á los súbditos de Menelik esta clase de máquinas.

Un subteniente italiano fué á ver al ras Mangascia en su máquina. Los soldados y oficiales del ras han quedado maravillados. El mismo ras se encontró entusiasmado y se hizo describir por el oficial el modo de funcionar la bicicleta.

Abisinia es país poco á propósito para el desarrollo del ciclismo por ser muy montañoso, de lo contrario pudiera verse á los súbditos de Menelik pedaleando por Abisinia.



PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES...-Mercado de Tarragona

Table with multiple columns: ARTICULOS, Pesetas, Peso ó med., and Dinero. Lists various goods like wine, oil, and flour with their prices.

ANUNCIOS



CENTRO VITÍCOLA AMPURDANES

CEPAS AMERICANAS

Los más importantes de España. Injertos, Barbados, Estacas. Plantas para tierras calizas.

Especialidad en injertos sobre variedades de selección.

Mallen, Barnoda y Lluch

PROPIETARIOS VITICULTORES

FIGUERAS (GERONA)

Pídase el folleto ilustrado descriptivo de las principales variedades, y el precio corriente para la próxima temporada 1896-97.

Concurso de Badalona. - 1891. Primer premio. Diploma de Progreso. MEDALLA DE ORO

LA PARISIÉN (CORSETERÍA)

Calle de la Unión, núm. 6, principal TARRAGONA

Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

UNION, N.º 6, PRINCIPAL TARRAGONA

JOVÉ HERMANOS 26, Conde de Rius, 26.-Tarragona

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Durante el presente mes se LIQUIDAN con un 50 por 100 de rebaja todas las existencias de Primavera y Cuaresma.

- Corte de 8 metros. - LANA NOVEDAD desde 8, 10, 11 y 12 ptas. Y SEDA NOVEDAD 14, 16, 18 y 20. ARMURE LANA NEGRO 9, 10, 12 y 14. SUPERIOR 17, 20 y 22, 50. CON SEDA 30, 32, 36 y 40.

MANTONES BLONDA NEGROS desde 9, 10, 11, 15, 20 á 75 pesetas.

YUTES DE GRAN NOVEDAD desde 1 á 5 pesetas metro

PAÑERÍA

ESTAMBRE DIAGONAL en azul y en negro desde 15 á 30 ptas. corte 8 ms. CORTE DE PANTALON 4/4 NOVEDAD desde 7 á 15 ptas.

SIGUEN LOS DEMAS ARTICULOS CON LAS REBAJAS INDICADAS

APROVECHAD LA OCASIÓN

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACIÓN: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. - En Tarragona, un mes, 4,75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS. - Se insertan á precios convencionales.

EL DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una Sección comercial en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad.

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.